

Bajo el epígrafe "La Perestroika del vino español" varios expertos analizaron el sector en una jornada celebrada en Ciudad Real

La edición de FENAVIN 2003 echó a andar con la celebración del primer Foro-FENAVIN

Bajo el epígrafe "La Perestroika del vino español" el marqués de Griñón, Carlos Falcó, el actor Juan Echanove, el escritor y enólogo José Peñín y la sumiller y directora de Bodega Abascal Kasia Romanska

radiografiaron el sector del vino español y mundial. Mientras Falcó y Echanove se inclinaron por los vinos de pago, los elaborados en pequeñas bodegas, y por las variedades oriundas sin olvidar las importa-

das, Peñín insistió en que a la hora de valorar los vinos el tipo de uva no debe ser determinante ya que "no son de ningún país, sino que es la tierra y el clima" los que le otorgan una peculiaridad especial.

En los últimos 20 años el mundo del vino ha asistido a una revolución tan importante que nada tiene que ver, sobre todo en el panorama español, con la situación que presentaba hace dos décadas. Todos los ponentes de la primera mesa de las seis que se organizaron en el marco del Foro-FENAVIN coincidieron en señalar que se están logrando vinos de mucha calidad, que se está apostando claramente por las marcas en detrimento del granel y que los bodegueros se esmeran, cada vez más, por sacar al mercado vinos muy trabajados.

De forma unánime se asumió que no sólo las variedades proporcionan un determinado grado de calidad, sino que también influyen considerablemente las técnicas de elaboración y el hecho de que las bodegas, grandes y pequeñas, hayan extremado los cuidados.

El paso del granel a la marca ha sido determinante en la evolución que está experimentando el mercado y la producción del vino. En España ya se apuesta claramente por la etiqueta, circunstancia que permite al consumidor identificar lo que le gusta, aunque hay que tener en cuenta también, en opinión de Peñín, que son muchas las revistas especializadas y las guías que orientan al consumidor y dan a conocer las excelencias de los vinos.

Sin embargo, a nivel europeo y mundial los vinos españoles no son muy conocidos. Así lo puso de manifiesto Carlos Falcó, quien aseguró que la guía más prestigiosa del mundo, la de Robert Parker, dedica el 80 por ciento de sus páginas a vinos franceses y únicamente 60 a España, cuando en nuestro país la producción es mayor y el avance en los que concierne a la calidad es innegable.

Evolución técnica y científica

Nunca en la historia ha habido la cantidad de vinos de calidad que un consumidor tiene a su disposición. Así lo entendieron todos los que intervinieron en la mesa. El problema que existe ahora es poder distinguir entre todos ellos a los más buenos, a los mejores. Y en la relación precio-calidad la oferta es satisfactoria, lo



que ha posibilitado que emerja un nuevo consumidor paralelamente a la evolución "prodigiosa" que ha experimentado desde el punto de vista técnico y científico el mundo del vino.

Sin embargo, el ciudadano que bebe más o menos habitualmente vino aún evidencia muchos perjuicios, según Kasia Romanska, una joven sumiller, de origen polaco, que ha participado en nume-

rosas catas. Y pone como ejemplo que vinos jóvenes de Castilla-La Mancha que no son conocidos destacan en catas ciegas y están siendo premiados. Eso quiere decir que hay que apostar por la calidad sin tener en cuenta donde han sido producidos y elaborados. Aunque cada vez hay más personas que se interesa y entienden de taninos, variedades y añadas.

Durante la plataforma de debate que se convirtió la primera mesa del Foro-FENAVIN se puso también de manifiesto que nos encontramos en una etapa de esplendor gracias a bodegueros que saben hacer vinos de calidad y que nada tienen que ver con aquellos que se hacían hace tiempo.

Finalmente, Echanove indicó, como "experto bebedor", que el futuro del consumo pasa por las

tiendas especializadas y por aquellos establecimientos donde se bebe el vino por copas, por lo que se pueden degustar varios sin necesidad de adquirir botellas enteras.

Falcó, por su parte, apostó para terminar porque se aprecie que el valor añadido que reside en la botella, mientras que Peñín insistió en que el consumidor tiene que tener acceso a vinos bien elaborados y Kasia Romanska precisó que el panorama de los vinos es tan variado y amplio, por ejemplo en España, que se pueden encontrar muy buenos a precios más que asequibles.

Despega FENAVIN 2003

En otro orden de cosas, el presidente de la Feria Nacional del Vino y de la Diputación, Nemesio de Lara, anunció que el Pleno de la Corporación provincial aprobó el proyecto de FENAVIN 2003 tras haber sido aprobado por unanimidad en la Comisión de Gobierno.

FENAVIN 2003 será pronto una realidad desde el punto de vista organizativo, en opinión de De Lara, por lo que se comenzarán a realizar las gestiones previstas de cara a la celebración del evento.

La Diputación reitera a Fomento la inclusión de Tomelloso y Argamasilla de Alba en la red de alta velocidad

Reiterar la solicitud al Ministerio de Fomento del Gobierno de España la inclusión de las poblaciones de Tomelloso y Argamasilla de Alba en la red española de ferrocarriles a través de la línea de Alta Velocidad Madrid-Alcázar de San Juan-Jaén, con la consiguiente construcción de una estación de ferrocarril que dé servicio a estas dos poblaciones, así como la inclusión de Manzanares y Valdepeñas en la línea de Alta Velocidad Española con el establecimiento de paradas en aquellas franjas horarias que los gestores de la Alta Velocidad y los municipios consideren más útiles socialmente, fue la propuesta presentada por el Grupo Socialista y que fue aprobada por unanimidad por el Pleno de la Diputación Provin-

cial de Ciudad Real.

Dicha propuesta surge nuevamente, después de haber transcurrido más de quince meses desde que la Diputación se pronunció a favor de esta conexión y no se haya producido ningún avance en este sentido.

El Pleno ha dado también el visto bueno a la celebración de la Feria Nacional del Vino 2003, que tendrá lugar en Ciudad Real del 8 al 11 de mayo, y cuya presidencia de honor ha sido aceptada por su Alteza Real el Príncipe de Asturias. En este punto, el portavoz del Grupo Popular, José Alberto Martín Toledano, solicitó que se cambiara la fecha de celebración por coincidir con el período electoral y que en el comité de honor se incluyera a los ministros de Agri-

cultura y de Asuntos Exteriores, así como al alcalde de Ciudad Real.

Al respecto, Angel Amador, portavoz del equipo de Gobierno, matizó que se había buscado la fecha más idónea, puesto que había eventos que hacían imposible variar esa fecha, refiriéndose a la feria del Gourmet que se celebra en abril y después la London Wine, a la que también asisten los bodegueros, resaltando que la fecha se había decidido con la mayoría de las bodegas que han manifestado su intención de estar en FENAVIN.

Amador concluyó diciendo que en absoluto se iba a mezclar el vino con la política, "porque son veinte mil familias las que viven del sector y lo que pretendemos

con la feria es intentar vender vino".

Concluyó el presidente de la Diputación, Nemesio de Lara, resumiendo la intervención de ambos portavoces, señalando que se daba el visto bueno a la celebración de FENAVIN 2003 con las apreciaciones contrarias expresadas por el portavoz del Grupo Popular y con la inclusión en el comité de honor del alcalde de Ciudad Real y de los ministros de Agricultura y Asuntos Exteriores como más relacionados con la actividad que promueve la feria.

La Diputación aprobó también el establecimiento de un convenio con Cáritas Diocesana de Ciudad Real para el desarrollo de acciones de promoción y formación para el empleo en la provincia.